
 

 
 

 
 

ATA 024/17 
 
 
Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima quarta SESSÃO ORDINÁRIA da primeira 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, 
Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier 
Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando 
a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 023/17, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 212/17 respondendo proposições 
apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 33/17 convidando 
para palestra sobre necessidades especiais e chá beneficente na APAE; OF. 022/17 
convidando para a I Conferência Municipal de Vigilância em Saúde. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA:  Of. n° 040/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 14 de 
agosto de 2017; Of. n° 023/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 030/17. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do prefeito Elomar e do arquiteto 
Micael que estiveram na Câmara à tarde esclarecendo assuntos sobre as obras paradas no 
município. Relatou que ficou otimista porque existem obras que desde o ano de 2009 estão 
paradas, foi sorte que o prefeito e o arquiteto conseguiram mais prazo para terminar as obras. 
Explicou que se as obras não fossem terminadas haveria devolução por parte do município 
no valor aproximadamente de R$ 100.000,00 (cem mil reais) das obras da praça, também no 
ESF as obras paradas em breve será dada a continuidade. Comentou que na escola Egídio 
Vieira da Silva tem uma obra em andamento, mas em todas as obras tiveram de ser feitos 
modificações em suas documentações. Agradeceu o convite para uma reunião na APAE onde 
os vereadores ficaram sabendo sobre alguns problemas que estão acontecendo. Ressaltou 
que foi falado sobre possíveis projetos nas escola onde vai ser trabalhado em cima dos 
projetos em breve. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou as escolas Marechal 
Deodoro da Fonseca e a escola Dom Pedro II pelos evento realizado alusivo ao dia dos pais. 
Falou que na semana passada esteve visitando a Assembleia, no gabinete do deputado 
Fixinha onde foi encaminhar algumas questões sobre a ideia de mudar o acesso asfáltico do 
município. Comentou sobre a visita feita nas escolas onde os vereadores tiveram uma 
conversa com as professoras, uma conversa bem aberta sem medo de represálias, visando 
a busca de melhorias para essas escolas. Comentou sobre a visita feita na APAE onde os 
vereadores ficaram a par das questões da entidade como falta de professores que os 
vereadores devem correr atrás. Agradeceu a presença do prefeito e do arquiteto que 
estiveram na Câmara através de requerimento feito por ele e pelo vereador Tiago para 
informar sobre as obras. Falou que acha que é dever dos vereadores, como fiscalizadores do 
município, estar por dentro da situação das obras que estão acontecendo, infelizmente muitas 
obras são da gestão passada, tem certeza que era interesse do ex-prefeito Rui concluir as 
obras, mas não aconteceu, não está aqui para buscar culpados mas para ajudar a buscar 
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soluções. Comentou sobre seu pedido de informação sobre os critérios usados para 
selecionar trabalhadores no sábado que a resposta foi que os trabalhadores não são 
selecionados, são usados conforme a necessidade cada um no seu setor. Comentou que 
acha estranho mas espera que a partir de hoje as coisas sejam feitas com total imparcialidade, 
seguindo os cargos. Comentou que um operador foi usado para outros fins sendo uma falta 
de consideração com a Câmara que aprovou a contratação para um fim, mas está sendo 
usado pra outro. Relatou que nessa semana foi procurado por um munícipe de reclamou do 
tratamento que recebeu do secretário de obras, esse munícipe procurou outros vereadores 
também, mas não gostou da resposta porque se envolveu política. Afirmou que a política 
partidária pra ele acabou dia 2 de outubro, vai recomeçar em 2020, mas até lá a única política 
que lhe interessa a política pública visando o crescimento do município. Falou que o que 
interessa agora é que a prefeitura faça o trabalho imparcial para todos porque independente 
de para quem o eleitor votou, ele paga imposto da mesma forma que os demais, hoje o que 
interessa é o desenvolvimento do município. Como funcionário da secretaria da saúde frisou 
o convite para a conferência de vigilância de saúde que será realizada neste plenário. 
Comentou que a secretaria de saúde tem seus problemas, inclusive foi procurado e 
questionado inúmeras vezes sobre problemas da secretaria, sabe que a secretaria enfrenta 
muitos problemas porque depende de outros setores, infelizmente existe muita burocracia. 
Deixou sua preocupação sobre problemas da secretaria com uma redução da frota, o 
problema de falta de ar condicionado nos carros da secretaria. Comentou sobre a ida de um 
carro Polo para a secretaria de obras, um carro que poderia ter sido usado para levar 
pacientes à Porto Alegre mas foi transferido e em contrapartida foi colocado um carro muito 
inferior, um Fiesta, Há também veículos estragado e a caminhonete Fiat Toro que foi 
conseguida através de recurso para a secretaria da saúde, uma emenda do deputado 
Jerônimo Goergen. Ressaltou que não quer que as suas críticas sejam tomadas como críticas 
pessoais mas como vereador tem a função de fiscalizar. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu a presença do arquiteto Micael e do prefeito Elomar que estiveram hoje 
à tarde tratando de várias obras do município, que estão paradas há muito tempo, inclusive 
quanto a obra na praça, o município teria de devolver R$ 120.000,00 (cento e vinte mil reais) 
pela obra não feita. Comentou que vê pessoas comentando nas redes sociais sobre as diárias, 
mas as pessoas devem se preocupar primeiro o que estão fazendo com as diárias, suas 
diárias todas tiveram um motivo, não foi de graça que ganhou diárias. Conforme o arquiteto e 
o Prefeito passaram, eles conseguiram adiar o prazo para não ser preciso devolver os R$ 
120.000,00 (cento e vinte mil reais), ficando a nova data para trinta de dezembro, podendo 
ser prorrogada para julho de dois mil e dezoito, então quando é muito criticada as diárias, 
inclusive existem pessoas dizendo que o prefeito Elomar já fez R$ 10.000,00 (dez mil de 
diárias), mas o prefeito Rui no seu primeiro ano fez R$ 11.000,00 (onze mil reais) de diárias, 
então quer ver no futuro. Falou que pela primeira vez viu um arquiteto do município bem 
preocupado e entende o que está fazendo, inclusive a obra do terreno em frente a secretaria 
de educação, está em andamento. Comentou que na placa que tem no ESF Alceu Wamosy 
tem a data de dois mil e quinze para o final da obra. Falou que é fácil as pessoas criticar que 
o prefeito em oito meses não fez nada. Falou que gostou de ver que o prefeito viu que tinha 
feito alguma coisa errada a respeito do regime jurídico e retirou da Casa e agora primeiro vai 
conversar com os funcionários em uma reunião. Comentou sobre o concurso, vê problema 
maior porque no contrato com a empresa não existe assinatura, então tem vários jeitos de ver 
as coisas. Falou que sabe que tem vários pontos ruins na secretaria de obras, mas passou 
quatro anos aqui como oposição, não criticou a secretaria e não é agora que seu pai é 
secretário que não critica, pois sabe que não é fácil. Falou que foi boa a visita nas escolas 
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porque ouve muita fofoca e agora os professores se sentiram mais à vontade para falar o que 
é realidade. Agradeceu o secretário da educação que afirmou que até segunda-feira estaria 
fazendo reparos na escola Dona Leopoldina, confirmou com o pedreiro e até amanhã à tarde 
quer terminar o serviço. Comentou sobre os carros da secretaria da saúde, concorda com o 
vereador Mateus, mas o carro da secretaria de obras quando foi para o secretaria de saúde 
era muito melhor que o Polo. Comentou que na escola Dona Leopoldina existe um buraco em 
uma sala de aula há três anos, não é um problema de oito meses. Falou que não mudou de 
ideia para apoiar o prefeito, inclusive apoiou o ex-prefeito Rui, em quem não votou, mas as 
coisas que o atual prefeito fizer errado vai cobrar. Comentou sobre seus comentários na 
Sessão passada, acha que foi mal interpretado, inclusive pelo Conselho Tutelar porque o 
Conselho mandou um oficio para o presidente da Câmara dizendo que os vereadores não 
podem falar assuntos envolvendo crianças ou adolescentes conforme estabelecido no 
Estatuto da Criança e do Adolescente. Afirmou que cento e noventa e uma pessoas lhe 
colocaram na Câmara para falar, aqui é o lugar para falar, não é o Conselho Tutelar que vai 
lhe impedir. Afirmou que não citou nome de criança, mas acha engraçado, quando morreu 
uma criança em uma escola no Cerro dos Abreus, todos os vereadores falaram, mas o 
Conselho Tutelar não mandou nada. Questionou se era porque a criança era de família 
humilde e não era parente de ninguém do Conselho Tutelar. Citou o nome de Bruno Forte de 
Lima, seu filho, e afirmou que se o Conselho Tutelar quiser tomar alguma atitude por citar o 
nome, pode tomar. Afirmou que sempre deixou a total liberdade para os professores fazer as 
cobranças necessárias quanto ao seu filho. Falou que prefere que seu filho fique de castigo 
na escola do que no futuro esteja andando atrás de uma viatura. Afirmou que mesmo que o 
professor não tenha razão, não vai tirar a autoridade do professor porque é inadmissível 
crianças que agridem professores e não são punidos por causa dos Direitos Humanos. 
Parabenizou a todos os professores que se dedicam aos alunos. Usou a tribuna o 
VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou os almoços beneficentes do dia dos pais na escola Marechal 
e da escola Dom Pedro II. Comentou sobre a visita dos vereadores nas escolas, onde viram 
muitos pontos positivos e alguns negativos, como a questão dos transportes que ainda têm 
algum atraso. Parabenizou o secretário Flávio pela pintura feita na escola Dom Pedro, 
também a questão da rede elétrica. Falou que agora preside a igreja São Miguel e pôs a 
estrutura da igreja a disposição para a escola fazer algum evento. Comentou que falou com 
o Alvicio que se mostrou aberto à conversa, está fazendo um bom trabalho na região do Cerro 
dos Abreus. Deixou o pedido para que ele trabalhe em outras regiões, nas estradas. Falou 
que o senhor Delmar reclamou do tratamento recebido pelo secretário de obras. Ressaltou 
que já falou aqui que o senhor Jorge foi um dos melhores secretário de obras que o município 
já teve, mas tratou desta vez, muito mal o cidadão que é uma pessoa trabalhadora e paga 
seus impostos. Enfatizou que no setor público as pessoas têm que ter calma para tratar as 
pessoas. Ressaltou que o secretário respondeu ao cidadão que agora tem homem na 
prefeitura. Comentou que isso é falta de respeito com secretários anteriores. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Pediu desculpas aos demais vereadores por não 
acompanha-los na visita às escolas. Comentou que a Câmara aprovou a contratação de 
mecânicos e de operadores, mas existem desvio de função, deixando muito a desejar. 
Comentou que no início do mandato foi chamado um mecânico por isso acreditava que 
embora a frota estivesse muito ruim, o problema seria resolvido, mas ainda há veículos com 
motores batidos, então por isso deixa seu repúdio e pedi que o prefeito tome providências em 
relação aos ônibus porque existem muitos transportes contratados pelo município e mesmo 
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assim existem ônibus desativados. Pediu que o prefeito tome providências em relação aos 
ônibus. Falou que próximo à sua casa mora um senhor chamado Júlio Trapp que está com a 
estrada muito ruim, pediu muito ao prefeito, mas nada foi feito apenas foi levado uma caçamba 
de cascalho que foi descarregada antes do local e ficou interrompendo a estrada, então veio 
falar com o secretário Jorge mas o secretário o deixou falando sozinho. Afirmou que essas 
coisas não podem acontecer independente de quem as pessoas votaram. Afirmou que todos 
estão aqui por voto e tem direito, se for bom deve ser elogiado mas se for ruim deve reclamar, 
os vereadores são eleitos para expor as coisas boas e cobrar as coisas ruins. Falou que tem 
muito respeito por esta Casa e pelo povo, mas é um vereador que trabalha sem prefeito e 
sem secretário de obras. Falou que espera que o Alvicio fique na secretaria, terá todo seu 
apoio porque está fazendo mais do que pensava que poderia fazer. Falou do seu 
descontentamento com desvio de função, o prefeito perdeu sua confiança, não pode aceitar 
a Câmara aprovar um funcionário para uma função e o funcionário ser colocado em outra 
função. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 041/17 DO VEREADOR DIOGO que 
seja procedido o estudo da possibilidade de contratação de serviços de médicos com 
especialização em cardiologia e reumatologia. JUSTIFICATIVA: Com a contratação de 
profissionais especializados nas respectivas áreas, seria possível diagnosticar e prevenir 
vários problemas, sobretudo, no caso do reumatologista, que trata as seguintes enfermidades: 
artrite, artrose, tendinite, gota, ácido úrico, bursite, osteoporose, colagenose, Hérnia de disco, 
espondilite, entre outros. Diante da quantidade de doenças que podem ser tratadas por este 
profissional, entende-se que a contratação seria de extrema importância à população 
baronense que anseia tanto pelos serviços médicos prestados nesta área da saúde. 
INDICAÇÃO Nº 042/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja estudada a possibilidade 
de concessão de gratificação pelo exercício em escola de difícil acesso aos demais 
funcionários e secretários das escolas municipais nos mesmos moldes do magistério. 
INDICAÇÃO Nº 043/17 DO VEREADOR NERCIO que seja realizado levantamento de custo 
para conclusão da obra do 2º piso da Secretaria de Agricultura. JUSTIFICATIVA: No ano de 
2014 foi realizado a devolução do duodécimo da Câmara Municipal para a Prefeitura para que 
fosse concluído o término da obra, porém isso não aconteceu, solicita-se tal levantamento 
para verificar as condições atuais de conclusão da obra. INDICAÇÃO Nº 044/17 DO 
VEREADOR MATEUS que seja contratada Empresa para a realização de análise visando a 
concessão de pagamento de insalubridade e periculosidade para os cargos novos e aos que 
queiram reconsideração. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 060/17DO VEREADOR ILO que 
seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada da Linha Nova, saindo da 
Certaja, passando pela localidade Boca do Campo até a Esquina Democrática. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 035/17 DO VEREADOOR DIOGO que enviem cópia de todos os 
processos seletivos realizados em 2017, informando os participantes, os critérios usados para 
seleção, quem elaborou os requisitos da seleção e os participantes que assumiram os cargos. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 036/17 DO VEREADOR MATEUS que informe a situação do 
seguro dos veículos da Prefeitura e veículos contratados, se houver veículos sem seguro, 
informe o motivo. REQUERIMENTO 005/17 DOS VEREADORES RODRIGO, LUCIANE E 
MATEUS requerem ao Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, que a Câmara 
organize, seja em comissão ou por todos os vereadores, visitas em todas as Secretarias 
municipais a fim de tomar conhecimento da situação destas. Após foi discutido, votado e 
aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 027/17 Regula a concessão de auxílio 
funeral como eventual benefício política de Assistência Social. COM MENSAGEM 
MODIFICATIVA.  Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR 
MANOEL RENATO abriu mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, 
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Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu a presença do prefeito e do arquiteto que estiveram aqui na Câmara 
hoje à tarde, falando sobre as obras do município. Falou que achou o arquiteto bem 
interessado, então acha que será um braço direito do município. Parabenizou a escola 
Marechal Deodoro da Fonseca pelo almoço do Dia dos Pais, com os alunos, onde foram 
servidos cento e vinte almoço, de mesma forma parabenizou a escola Dom Pedro II pelo 
evento. Comentou que como foram feitas visitas nas escolas, hoje foi feita uma visita à APAE. 
Parabenizou a APAE pela organização e capricho e pela recepção que os vereadores tiveram. 
Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou sobre segurança pública, das 
reuniões onde alguns vereadores estiveram presentes, inclusive ele mesmo encaminhou um 
oficio ao gabinete do deputado Pedro Pereira para que interviesse buscando mais efetivo para 
o nosso município, também para o gabinete do Lucas Redecker, de onde recebeu a resposta 
que já teria sido encaminhado um oficio dia oito de agosto e agora lhe parece que o município 
terá mais dois brigadianos. Relatou que na sexta-feira, dois senhores estavam procurando 
casa para alugar aqui em Barão do Triunfo, depois teve a informação de que dois brigadianos 
conseguiram transferência para o município, fato que foi confirmado pelo comandante 
Pacheco, talvez nesta semana os brigadianos estarão se apresentando na Brigada. Ressaltou 
que estava tentando trazer o pessoal que passou no ultimo treinamento, mas neste sentido 
não está sendo possível, com exceção da esposa do Goulart que por lei pode vir para cá. 
Comentou que os esforços dos vereadores surtiram efeitos. Falou que vai reiterar na próxima 
segunda-feira o pedido da Banda Municipal que é de total importância para os jovens do 
município. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que sábado 
esteve presente na janta do clube de mães e parabenizou a presidente Otília e as demais 
pessoas que colaboraram. Comentou que hoje foram concluídas as visitas nas escolas, achou 
muito proveitosa e interessante. Comentou que hoje os vereadores chegaram no ESF na Zona 
dos Pachecos, achou bom o andamento, existe um trabalho com sistema de agendamento, 
além de atenderem as pessoas que chegam durante o dia. Falou da visita na APAE, onde 
ficou muito contente com a organização para cuidar das crianças especiais do município. 
Agradeceu a presença do prefeito e do arquiteto. Falou que achou o arquiteto muito 
empenhado na resolução das obras paradas no município. O presidente Nercio cedeu a 
palavra ao vereadores Ilo e Alex Sandro. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu 
ao prefeito por ter estado nesta Casa esclarecendo assuntos acerca das obras que estão 
paradas. Parabenizou a direção da escola Dom Pedro II pelo almoço do Dia dos Pais. Pediu 
desculpas à escola Marechal e também ao clube de mães por não ter comparecido nos seus 
eventos. Agradeceu a visita do deputado Marcelo que esteve no município na sexta-feira, 
quando tratou de assuntos de interesse do município como as emendas parlamentares de R$ 
250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) que está empenhado e licitado e sem demora vai 
chegar no município os implementos agrícolas para serem distribuídos para as associações. 
Também uma emenda parlamentar que já está empenhada no valor de R$ 500.000,00 
(quinhentos mil reais) que será dividida, R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) para 
calçamento e R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) para a saúde. Agradeceu o 
atendimento na escola Marechal e na escola Dom Pedro, da comitiva de vereadores, onde 
com estas visitas concluíram as visitas nos colégios. Falou que a partir desta semana vai 
marcar uma reunião com o secretário da educação e o prefeito para colocar as questões 
discutidas nos colégios. Achou interessante as visitas porque tem situações que os 
profissionais não querem se expor perante o secretário, às vezes por medo de represálias ou 



 

 ATA 024/17  6 
 

 

por questões políticas, mas com os vereadores se sentiram mais à vontade. Comentou 
também sobre a visita realizada na APAE. Comentou sobre o munícipe que se sentiu ofendido 
pelo secretário de obras, mas vai ouvir as duas partes, ainda não falou com o secretário, se 
o secretário tratou o munícipe da forma que foi relatado, o secretário foi muito infeliz. Falou 
que as pessoas que estão no setor público devem relevar e dar esclarecimento a qualquer 
um dos munícipes. Disse que a Conselheira Tutelar Vera Semensatto esteve na Casa 
entregando oficio sobre os comentários do vereador Rodrigo na Tribuna, explicou que como 
presidente não tem como colocar ou proibir assuntos de cada vereador, pois cada um tem o 
tempo hábil para usar a Tribuna para falar o que achar necessário, cada um respondendo por 
suas palavras e atos. Esclareceu que o Coronel da Brigada não prometeu nenhum 
Brigadianos para o município, apenas tinha destinado três brigadianos, porém fugiu de seu 
poder o envio dos brigadianos para o município, mas a viatura está em reforma, como foi 
prometido. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando 
a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia vinte e oito de agosto de 2017, no mesmo 
horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 21 de agosto de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


